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L'habit ne fait pas la brebis...
mais l'arbre fait le fruit !

Évangile 

TO-12 - Mercredi 
Matthieu 7, 15-20 

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Méfiez-vous des faux prophètes qui viennent à
vous déguisés en brebis, alors qu’au-dedans ce sont des loups voraces. C’est à leurs fruits
que vous les reconnaîtrez. Va-t-on cueillir du raisin sur des épines, ou des figues sur des
chardons ? C’est ainsi que tout arbre bon donne de beaux fruits, et que l’arbre qui pourrit
donne des fruits mauvais. Un arbre bon ne peut pas donner des fruits mauvais, ni un arbre qui
pourrit donner de beaux fruits. Tout arbre qui ne donne pas de beaux fruits est coupé et jeté
au feu. Donc, c’est à leurs fruits que vous les reconnaîtrez. »

Méditation 

L’habit ne fait pas la brebis… mais l’arbre fait le fruit ! 

Cet évangile propose une curieuse collision entre trois métaphores : l’image du vêtement que
l’on trouve mêlée à une comparaison animale, et enfin la parabole de l’arbre fruitier. Comme
dans les fables de notre enfance, Jésus décrit les faux prophètes en empruntant au bestiaire
traditionnel, à travers une opposition pastorale familière : tout disciple est en principe aussi
doux et docile qu’une « brebis », comme le Christ lui-même est un bon pasteur doux et
humble de cœur (Mt 11, 29 ; Jn 10, 11) ; mais il arrive qu’un prétendu porte-parole soit un «
loup » déguisé qui rôde, prêt à dévorer (1P 5, 8). Or ce contraste est renforcé par le fait que,
sous le masque des apparences, la réalité ne s’expose pas toujours extérieurement : comme
le dit l’adage, « l’habit ne fait pas le moine ». 
Jésus ne dénonce pas seulement ceux qui revêtiraient la douceur pour mieux travestir leur
violence, il recommande surtout à ses disciples d’être eux-mêmes capables de discerner ce
faux-semblant. Or, si notre nature animale et brutale peut rester dissimulée, chacun est aussi
comparable à un arbre des champs (Dt 20, 19), qui doit donner son fruit. Par cette dernière
image, Jésus vient faire appel, non à notre seule vue, mais à notre bon sens, le sens du «
goût », qu’il nous faut cultiver et éduquer. Ainsi nous ne serons pas guidés par ce qui flatte le
regard, mais enseignés par ce qui nous nourrit intérieurement, savoureusement.
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